



CONTENIDO

Sistema de Justicia

- 2 Nuevo Sistema de Justicia Penal
- 2 Jueces Mexicanos y Sistema Acusatorio
- 2 Justicia Restaurativa
- 2 Código de Ética para Barras de Abogados

Derechos humanos

- 3 Colaboración con Facultad Libre de Derecho de Monterrey
- 3 Firma de Convenio con Secretaría de Gobernación
- 3 Práctica Constitucional en Derechos Humanos

Comunidades fuertes y resilientes

- 4 Salud Mental Comunitaria en Tijuana
- 4 Jóvenes se Certifican en Construcción y TIC
- 4 Habilidades de Seguridad en Internet
- 4 Construyendo la Paz en Ciudad Juárez

Crecimiento económico y cambio climático

- 5 Nuevas Habilidades para el Trabajo
- 5 Implementación de Políticas Públicas
- 5 Recibe Emb. Wayne a Finalistas de CleanTech Challenge 2013
- 6 Memorando de Entendimiento con COPARMEX
- 6 Garantía para créditos a PyMEs

Nosotros

- 6 Trabaja con USAID México

BOLETÍN
NOVIEMBRE 2013

El objetivo de USAID México es fomentar la cooperación bilateral para resolver desafíos mutuos. Los programas de USAID apoyan iniciativas mexicanas en materia de reforma del sistema de justicia, prevención del crimen y la violencia, competitividad y cambio climático, para mejorar las oportunidades económicas disponibles y garantizar comunidades seguras.



El 3 de octubre, en el Museo Interactivo de Economía de la Ciudad de México, se realizó la ceremonia de premiación y clausura del **Cleantech Challenge México 2013**, el concurso de empresas verdes más importante de México, patrocinado por USAID.

Luis Aguirre-Torres, CEO de GreenMomentum, fue el encargado de anunciar al ganador de la edición 2013. En esta ocasión, la empresa Movagro, dedicada a la producción y comercialización de sistemas magnéticos para la optimización de uso del agua, se coronó como la mejor empresa verde de México, haciéndose acreedora a un premio en efectivo de \$250,000 pesos, horas de consultoría de Ernst & Young (EY) con un valor de \$192,000 pesos, y una beca del 40% para un Green MBA en la Universidad del Medio Ambiente. Los cinco finalistas recibieron medias becas para estudios de posgrado.

Comunícate con nosotros
USAID México, Embajada de los Estados Unidos de América
Paseo de la Reforma 305, Cuauhtémoc, México, D.F.
usaidmexico@usaid.gov
www.facebook.com/usaidmexico

FORTALECIENDO LA PRÁCTICA DEL DERECHO EN EL MARCO DEL NUEVO SISTEMA DE JUSTICIA PENAL

27 de septiembre, México, D.F. - USAID, a través de su socio ABA ROLI, concluyó su quinto y último curso especializado en el Sistema Mexicano Adversarial. Al curso asistieron 67 abogados litigantes y profesores de Derecho. Los participantes aprendieron sobre la fase de investigación, la litigación previa al juicio, los regímenes de amparo y derechos humanos en su relación con el procedimiento penal, entre otros temas.



JUECES MEXICANOS ADQUIEREN HABILIDADES SOBRE SUS ROLES EN EL SISTEMA ACUSATORIO

14 a 23 de octubre. San Juan, Puerto Rico - USAID patrocinó el viaje de un magistrado de Hidalgo y dos jueces, uno de Nuevo León y uno de Puebla, a San Juan, Puerto Rico, para participar en un programa de capacitación organizado por el Departamento de Justicia para jueces de toda América Latina y el Caribe. Los participantes adquirieron conocimientos y habilidades sobre los roles de los jueces en el Nuevo Sistema de Justicia Penal, con un enfoque en los derechos de las víctimas, el proceso penal y admisibilidad de la evidencia. Al finalizar el curso, los jueces se integrarán a la red de jueces latinoamericanos, que busca compartir mejores prácticas y contribuir al establecimiento de un instituto regional de estudios y capacitación judicial.



CENTRO DE JUSTICIA DE HIDALGO FACILITARÁ PROCESOS DE JUSTICIA RESTAURATIVA PARA DIFERENTES TIPOS DE CONFLICTO

14 a 31 de octubre. Pachuca, Hidalgo - Veintinueve mediadores, notificadores y personal administrativo del Centro de Justicia Alternativa de la Procuraduría General de Justicia adquirieron conocimientos y habilidades para facilitar procesos de justicia restaurativa a través de una capacitación impartida por USAID. Durante los primeros módulos, del 14 al 18 de octubre, los participantes identificaron los efectos de la violencia y el trauma, y aprendieron sobre los tipos de conflicto, violencia, y ciclos de víctima-perpetrador.



PROMOVIENDO UN MODELO DE CÓDIGO DE ÉTICA PARA BARRAS DE ABOGADOS

23 de octubre de 2013. Guadalajara, Jalisco - ABA ROLI, socio de USAID, presentó el modelo de *Código de Ética para la Profesión Jurídica* y la *Guía de Reformas para la Educación y Profesión Jurídica en México*. El evento tuvo lugar en la Casa de la Cultura de la Suprema Corte de Justicia de la Nación Mariano Otero y asistieron cerca de 85 abogados litigantes, profesores de derecho, representantes de barras de abogados, así como estudiantes y representantes del Gobierno de Jalisco.



El evento fue organizado en colaboración con el capítulo de Jalisco de la Barra Mexicana, el Colegio de Abogados y la sección de Jalisco de la Asociación Nacional de Abogados de Empresa. Los participantes tuvieron la oportunidad de dialogar sobre las acciones para fortalecer la educación y profesión jurídica en México, incluyendo temas como la colegiación obligatoria y certificación de abogados practicantes.

FORTALECIENDO LAZOS DE COLABORACIÓN CON LA FACULTAD LIBRE DE DERECHO DE MONTERREY

25 de septiembre. Monterrey, Nuevo León - En las instalaciones de la Facultad Libre de Derecho de Monterrey (FLDM), se realizó el foro *Situación de la Tortura en el Estado de Nuevo León*, durante el cual se contó con la presencia de Ernesto López Portillo, Director Ejecutivo del Instituto para la Seguridad y la Democracia, A.C. (INSYDE), Enrique Irazoque Palazuelos, encargado de la Segunda Visitaduría de la Comisión Estatal de Derechos Humanos de Nuevo León, Ana Claudia Martínez Coutingo, de Ciudadanos en Apoyo a los Derechos Humanos, A.C., José Roble Flores Fernández, Director de la FLDM, y Fernando Elizondo García, Director del Centro de Derechos Humanos de la FLDM.

Al finalizar el foro, Ernesto López Portillo y José Roble Flores Fernández celebraron un convenio de colaboración para llevar a cabo, de manera conjunta, actividades para el fortalecimiento de la *Campaña Nacional para Prevenir la Tortura y Otros Tratos Crueles, Inhumanos o Degradantes*, que INSYDE impulsa con apoyo de USAID, y que actualmente tiene presencia en siete estados de la República Mexicana.



FIRMA DE CONVENIO DE COLABORACIÓN CON LA SECRETARÍA DE GOBERNACIÓN



30 de septiembre. México, D.F. - Durante este año, la oficina en México de la organización Freedom House realizó un diagnóstico sobre el funcionamiento del mecanismo que comenzó a operar a fines de 2012, y con base en él, el pasado 30 de septiembre se firmó un Memorándum de Entendimiento entre esa organización civil y la Unidad para la Protección y Defensa de los Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación (SEGOB).

El Memorándum fue suscrito por Lía Limón García y Juan Carlos Gutiérrez, a nombre de la Secretaría de Gobernación, y Mariclaire Acosta Urquidi, por Freedom House. En calidad de honor, fue refrendado por Catalina Botero, relatora Especial para la Libertad de Expresión de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), Luis García López Guerrero, de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), y Mónica González Contró, de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

Con este acuerdo, Freedom House colaborará en el fortalecimiento técnico de dicho mecanismo a través de un plan de trabajo distribuido en varias fases, y para lo cual contará con la asistencia de varios expertos internacionales.

APOYO A LA PRÁCTICA CONSTITUCIONAL EN MATERIA DE DERECHOS HUMANOS

10 y 11 de octubre. México, D.F. - El Instituto Mexicano de Derechos Humanos y Democracia, A.C. con el apoyo de USAID, convocó a las ocho organizaciones que están colaborando en la implementación del proyecto *Práctica Constitucional en Materia de Derechos Humanos*, a una reunión para trabajar en la evaluación del primer año y la planeación de actividades para el segundo periodo.

Durante el ejercicio se distribuyeron el *Manual del Facilitador* y el *Cuaderno del Participante*, que compilan la experiencia de los talleres de capacitación sobre el tema. Estos materiales están a disposición del público en el sitio http://imdhd.org/democracia_detalle.php?id=10088



APOYANDO LA SALUD MENTAL COMUNITARIA EN TIJUANA

10 de octubre. Tijuana, Baja California - El Comité Municipal para la Prevención de la Violencia y el Programa para la Convivencia Ciudadana (PCC), financiado por USAID, convocaron al *Primer Foro de Salud Mental Comunitaria: Estrategias de Atención y Prevención de la Violencia*.

El Comité Municipal para la Prevención de la Violencia está formado por dependencias del gobierno local, organismos de la sociedad civil, cámaras empresariales y centros académicos. Sus objetivos son dar impulso a las políticas públicas de prevención y atención a las víctimas de la violencia, promover los modelos y programas de atención en la materia, fortalecer las capacidades de las organizaciones locales en la atención de víctimas, y posicionar el tema en los medios de comunicación.



MÁS DE CUARENTA JÓVENES SE CERTIFICAN EN OFICIOS DE LA CONSTRUCCIÓN Y TECNOLOGÍAS EN TIJUANA

11 de octubre. Tijuana, Baja California - El Programa Jóvenes con Rumbo, apoyado por USAID, reconoció el esfuerzo y la dedicación de 42 jóvenes de la comunidad de Camino Verde, Tijuana, en un evento que se llevó a cabo en el Museo de Ciencia y Tecnología "El Trompo".

32 jóvenes recibieron certificados del Instituto de Capacitación de la Industria de la Construcción (ICIC) y Comex. Estos jóvenes concluyeron sus cursos de capacitación en oficios de la construcción, con especialidad en pintura, herrería y albañilería. Por su parte, 15 jóvenes recibieron un certificado otorgado por Intel tras haber concluido el curso de capacitación de Tecnologías de la Información y Comunicación "TIC y Trabajo". Adicionalmente, los jóvenes recibieron un diploma por su participación en los talleres de desarrollo humano otorgados por la organización YouthBuild International. Después de participar en los cursos de Jóvenes con Rumbo, tres jóvenes de Camino Verde comenzaron a trabajar en la empresa Dynamics Electronics.



JÓVENES EN RIESGO DESARROLLAN HABILIDADES DE SEGURIDAD EN INTERNET

19 de octubre. Tijuana, Baja California - 24 Scouts del proyecto Experiencia Scout Listos para la Vida, patrocinado por USAID, se unieron a miles de Scouts para participar en el evento *Jamboree en Internet*, realizado por la Organización del Movimiento Scout Mundial. Durante el evento, los jóvenes tomaron una encuesta de tecnología de la información y de acceso digital para identificar las brechas de acceso digital y los riesgos de seguridad en línea que enfrentan los jóvenes de las zonas de intervención del proyecto en Tijuana. Además, los jóvenes tuvieron la oportunidad de interactuar con los Scouts de diferentes países y programas de intercambio.



CONSTRUYENDO LA PAZ EN CIUDAD JUÁREZ

19 de octubre. Ciudad Juárez, Chihuahua - Con una participación de 63 vecinos de los polígonos Felipe Ángeles, Francisco I. Madero y Riberas del Bravo, se realizó el taller *Resolución de conflictos y construcción de paz*, liderado por Gente a Favor de Gente, donataria del Programa para la Convivencia Ciudadana (PCC) de USAID.

Durante el evento, los asistentes tuvieron la oportunidad de aprender, convivir y reflexionar sobre la manera de restablecer conexiones para la construir la paz en sus comunidades



JÓVENES DE JUÁREZ ADQUIEREN NUEVAS HABILIDADES PARA EL TRABAJO

21 de octubre. Ciudad Juárez, Chihuahua - 119 jóvenes en riesgo de Ciudad Juárez iniciaron el programa de capacitación de empleo, patrocinado por USAID y la International Youth Foundation, con una duración de siete semanas. Hasta la fecha, 1,432 participantes se han inscrito en este programa, certificado por la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (UACJ). Cada participante que complete con éxito el programa recibirá entrenamiento, asesoramiento laboral y servicios de colocación por un período de hasta seis meses después de la graduación. El objetivo del programa es que 50% de los participantes obtengan un empleo de tiempo completo y 20% regresarán a la escuela (preparatoria, universidad o instituto profesional) dentro de los seis meses de finalizar el programa.

FORTALECIENDO GOBIERNOS MUNICIPALES PARA LA IMPLEMENTACIÓN DE POLÍTICAS PÚBLICAS



24 y 25 de octubre. Guadalajara, Jalisco - USAID, a través de su socio Fundación IDEA, organizó un taller de dos días para funcionarios municipales de los estados de Jalisco, Nayarit y Colima. El objetivo principal del taller fue formar capacidades en los gobiernos locales para que cuenten con sólidas herramientas metodológicas que favorezcan la implementación de programas diseñados adecuadamente. El taller fue impartido en colaboración con la Subsecretaría de Planeación de la Secretaría de Planeación, Administración y Finanzas del estado de Jalisco. Alianza Heartland, también socio de USAID, participó con la impartición de uno de los tres módulos. En el taller participaron 130 funcionarios representantes de las áreas de planeación y ejecución de programas sociales de alrededor de 90 gobiernos municipales. Este taller fortalece las capacidades de autoridades municipales para desarrollar estrategias de política pública enfocadas a jóvenes que sirvan para atender sus necesidades y brindarles más oportunidades.

CRECIMIENTO ECONÓMICO Y CAMBIO CLIMÁTICO

RECIBE EMBAJADOR WAYNE A FINALISTAS DE CLEANTECH CHALLENGE 2013

3 de octubre. México, D.F. - Previo a la ceremonia de premiación y clausura del Cleantech Challenge México 2013, en las instalaciones de la Embajada de Estados Unidos, los finalistas se reunieron con el Embajador Anthony Wayne y con el Director de la Misión de USAID en México. El Embajador entregó un reconocimiento al ganador del Torneo de Repechaje, Biodimex, empresa dedicada a la producción de biodiesel. Enhorabuena a todos los finalistas del Cleantech Challenge México 2013, que ahora forman parte del ecosistema y del cambio para el desarrollo del país.



USAID FIRMA MEMORANDO DE ENTENDIMIENTO CON LA CONFEDERACIÓN PATRONAL DE LA REPÚBLICA MEXICANA (COPARMEX)

24 de octubre. Acapulco, Guerrero - En el marco del encuentro empresarial de la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), Juan Carlos Castañón Castañón, Presidente de COPARMEX, y Thomas Delaney, Director de la Misión de USAID en México, firmaron un Memorando de Mutuo Entendimiento para fomentar la integración entre educación y empleo, promover tecnologías de energía limpia, y aumentar la inserción de la juventud a la fuerza laboral, con el objetivo de aumentar la competitividad económica en general y mejorar la calidad de vida de los mexicanos.

La firma del Memorando permite a la COPARMEX, y a sus integrantes, desarrollar alianzas sostenibles a través de acuerdos y actividades de proyectos en común, en colaboración con USAID o sus socios implementadores, para alcanzar los objetivos compartidos que se plantean en el documento. Por su parte, COPARMEX apoyará a USAID en el desarrollo de sus proyectos e iniciativas, a través de su estructura, alcance y capacidades a nivel nacional.



LA EMBAJADA DE LOS ESTADOS UNIDOS SE UNE A VELIFIN PARA GARANTIZAR 60 MILLONES DE DÓLARES EN FINANCIAMIENTO PRIVADO PARA PYMES



12 de noviembre. México, D.F. - Bajo los auspicios de la Iniciativa Caminos a la Prosperidad en la Américas, el Gobierno de los Estados Unidos, por medio del Departamento de Estado y USAID, proporcionó una garantía parcial de crédito a Velifin, una institución financiera no bancaria de México, para ayudar a las PyMEs a acceder a créditos de un fondo de hasta 60 millones de dólares en capital de inversión privada. El objetivo es facilitar a las PyMEs el acceso al crédito que necesitan para crecer y generar empleos.

Velifin fue fundada en 2009 para hacer frente a la falta de fondos disponibles para micro, pequeñas y medianas empresas que son importantes para el desarrollo.

La garantía es parte de una ampliación de esfuerzos para formar alianzas con el sector privado mexicano.

NOSOTROS

TRABAJA CON USAID MÉXICO

USAID está contratando un Especialista en Administración de Proyectos para la Oficina de Justicia y Seguridad Ciudadana. La convocatoria está abierta del 20 de noviembre al 4 de diciembre, y se puede consultar en: <http://1.usa.gov/1fZpMeE>



USAID | MEXICO
DEL PUEBLO DE LOS ESTADOS
UNIDOS DE AMÉRICA



USAID | **MEXICO**
DEL PUEBLO DE LOS ESTADOS
UNIDOS DE AMÉRICA



SISTEMA DE JUSTICIA

**COMUNIDADES FUERTES
Y RESILIENTES**

**CRECIMIENTO ECONÓMICO
Y CAMBIO CLIMÁTICO**

